
Já começou a tramitar na Assembleia Legislativa um 
pacote de ajustes ao programa Universidade Gratuita. 
O Projeto de Lei apresentado pelo deputado estadual 
Napoleão Bernardes (PSD), 
propõe cinco adequações à Lei 
Complementar que normatiza 
o programa. De acordo com o 
parlamentar, a iniciativa pretende 
sanar falhas identificadas 
em um diagnóstico relativo à 
primeira etapa do Universidade 
Gratuita, colocada em prática 

neste semestre. Entre as itens que deverão sofrer as 
mudanças propostas estão a ampliação dos cursos 
elegíveis para o programa, definição da procedência 

do estudante como critério de 
desempate, fixação de percentual 
máximo de recursos destinados a 
um único curso, manutenção das 
bolsas concedidas anteriormente 
ao Universidade Gratuita e 
revisão do critério relativo ao 
tempo de residência em Santa 
Catarina.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Lançado na última semana pelo Governador Jorginho 
Mello, o Estação Verão é um programa complexo, que 

envolve vários órgãos que estão direta e indiretamente 
ligados à alta temporada, entre eles as Secretarias de 
Estado da Segurança Pública (SSP-SC) e Articulação 
Internacional (SAI), que realizaram uma reunião com o 
Consulado da Argentina em Florianópolis para alinhar 
ações integradas devido ao grande número de turistas 
argentinos esperados na Capital.

Durante a reunião, o secretário de Articulação 
Internacional (SAI), Juliano Froehner, destacou a 
formação de um canal contínuo de comunicação com 
o cônsul e com o cônsul-adjunto da Argentina em 
Florianópolis para o fluxo de resolução de todos os 
itens que possam surgir durante toda a Estação Verão 
e também, a partir disso, para outros projetos de 
Santa Catarina no âmbito econômico, cultural, social e 
educacional com a Argentina.

A parceria permitirá ainda, por exemplo, o repasse de 

informações que podem ser compiladas e transmitidas 
aos argentinos quando entram no Estado por via 
terrestre.

Além da SSP e da SAI, a Celesc, IMA, Secretaria de 
Saúde e Casan também estão com planos específicos 
para que a temporada, com o aumento expressivo de 
visitantes que se espera para Santa Catarina, não venha a 
virar um pesadelo para turistas e catarinenses.

Outra preocupação do governo do Estado é com a 
gripe aviária. Tanto que o governo está realizando uma 
ação de prevenção à doença em pontos de grande 
circulação turística. O que se quer evitar é que o vírus 
chegue por meio de produtos contaminados, se prolifere 
e coloque em risco a produção de frango em Santa 
Catarina, segundo maior produtor e exportador de carne 
de aves do Brasil. Para isto, Companhia Integrada de 
Desenvolvimento Agrícola de Santa Catarina (Cidasc) está 
desenvolvendo uma campanha de conscientização para a 
população.

Governo em alerta para a Temporada

Mudanças no Universidade Gratuita

Foto: Agencia AL

Emprego
Santa Catarina tem 8.080 vagas de emprego 

disponíveis pelo Sistema Nacional de Emprego (Sine/
SC), o maior saldo semanal de empregos do ano. As 
ofertas estão disponíveis em várias cidades e englobam 
como pré-requisito desde nível fundamental a superior. 
Destas vagas, 260 são para pessoas com deficiência 
(PCD). Para concorrer a uma das vagas disponibilizadas, 
os candidatos devem procurar uma das mais de 140 
unidades do Sine. Para realizar o cadastro pessoalmente, 
é necessário apresentar documentos pessoais, como 
RG, CPF e carteira de trabalho. Outra possibilidade é o 
acompanhamento das vagas via aplicativo do Governo 
Federal Sine Fácil.

Nova Orquestra
Santa Catarina vai ganhar uma nova orquestra em 

2024, e que deve iniciar suas atividades em abril. O 
edital para a seleção internacional de 17 instrumentistas 
de cordas, que serão contratados para a formação do 
corpo fixo da orquestra, além de 10 músicos suplentes e 
cinco músicos bolsistas, já está disponível no site www.
oficmusic.com.  
Em uma proposta inovadora para promover a música 
clássica, a Orquestra Filarmônica Catarinense (OFiC) 
nasce contemplando ações educativas, sociais, inovação 
tecnológica e sustentabilidade. A orquestra terá um 
cronograma mensal de apresentações pelo Estado de 
forma gratuita.

Previdência
A Bancada do PT apresentou na Assembleia Legislativa (Alesc) emenda substitutiva global ao PLC 31/2023, do governo 

do Estado, que trata do Regime Próprio de Previdência dos Servidores (RPPS) para evitar, entre outros motivos, que o 
governo do Estado divida os servidores públicos em dois fundos. Os atuais, que continuam a ser regidos pelo regime de 
repartição e que passará a ser chamado de SC Seguro e os novos servidores que ingressarem a partir de janeiro de 
2024 e que passarão a ser regidos pelo regime de capitalização, sob o nome de SC Futuro, deixando de contribuir para o 
pagamento das pensões e aposentadorias de gerações anteriores.

Cooperativas de energia
A Assembleia Legislativa aprovou o Projeto de Lei (PL) 500/2023, do governo do Estado, que institui a Política 

Estadual de Apoio às Cooperativas de Energia Elétrica (Peacesc). O foco do projetOo é oferecer às cooperativas 
crédito presumido equivalente a 20% do ICMS a ser recolhido no ano. O benefício é condicionado à aplicação 
de valor equivalente na execução de programas como Luz Para Todos, programas sociais relacionados à 
universalização da energia elétrica ou projetos relacionados à política energética do Estado, em especial a 
construção de subestações, de linhas de transmissão ou de distribuição. O mesmo valerá para as concessionárias 
de energia elétrica.


